

Tous gens d'études et disciples de S. Thomas: à l'autel c'est le R. P. Albert-M. Marion, Bachelier du Collège, les ministres inférieurs sont nos Etudiants; en chaire, un collaborateur dévoué de la *Revue dominicaine*, Monsieur l'Abbé Arthur Deschênes, de Montréal, expose éloquemment le rôle intellectuel de S. Thomas: il est un témoin de la vérité, *testimonium perhibuit veritati*, son témoignage est fait de lumière et de force: de lumière, il s'élève sans cesse vers la source de toute lumière; de force, il lutte pour faire connaître et aimer la vérité; au choeur, les fervents amis du Docteur, les PP. Capucins, Oblats, Rédemptoristes, de Marie, du Saint-Esprit, Servites, et plusieurs prêtres séculiers, remplissent les stalles; dans la nef, se pressent tous ceux de la ville qui se vouent à l'étude, depuis les Etudiants en Théologie jusqu'aux enfants qui apprennent l'alphabet; à l'orgue, les Frères Oblats rendent merveilleusement la messe grégorienne *Fons bonitatis*.

Au dîner, Son Excellence Mgr Pietro di Maria, Délégué apostolique, présidait avec toute son affabilité coutumière. Mgr Routhier, l'excellent ami et dévoué bienfaiteur, M. le chanoine Campeau et un clergé nombreux nous firent l'honneur de s'asseoir à notre table.

L'après-midi, les Etudiants donnèrent à la Communauté une séance littéraire tout intime en l'honneur de saint Thomas. Elle s'ouvrit par le traditionnel cantique: "Immortel défenseur". Un gentil monologue par le F. Parent succède; "la naissance du *Contra impugnantes Religionem*", oeuvre inédite, est présentée par le F. Mailoux; c'est ensuite un littéraire et peut-être ironique rêve du F. Séguin dans lequel entre le premier cercle philosophique de S. Thomas; c'est encore un dialogue animé où le F. Sylvain a peine à se dérober à l'ardeur du F. Turgeon qui ne veut pas du tout que Alexandre de Halès ait été le précepteur de S. Thomas; c'est enfin "La complainte des livres", souffrant d'être délaissés, au grand désespoir du F. Ferron qui proteste énergiquement contre cet inique abandon. Le doyen du Collège, le P. Longtin a sa large part dans le succès de cette séance.

Le soir, dernière louange au Saint Docteur par la bénédiction du Saint-Sacrement, et dernier témoignage de respect par la vénération de ses reliques.